

SUSCRICION
 En la capital. 4'00 pias. trimestre
 En el extranjero. 5'00 id. id.
 En el extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. linea.—En la segunda, 75 cts.—En la tercera, 60 cts.—En la cuarta, 45 cts.—En la quinta, 30 cts.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pias. en adelante y además 16 cts. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 4'50 á 6 pias. la linea, á juicio de la Administración.
 Corresponsal en Paris para anuncios y recibo, A. Lorette, 61, rue Comarlin

ANO XXX

Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos

Gerona viernes 7 de diciembre de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cts.

N.º 7.229

PARRAFEADO

Buen chubasco he pasado con el pecho, brónquios, laringe y demás admiñuculos anatómicos de mi corporabilidad, á causa de un succiento catarro que pesqué sin saber cómo ni cuándo. Esta noticia importará muy poco á usted y á sus lectores, pero amigo director, á mi me importa mucho consignarla porque así es la única manera de que los lectores de su popular periódico sepan la causa por la cual Ma-ka-ko no ha escrito palabra alguna estos dias, y si hoy lo hace, es teniendo arrendada la moquita que apenas si le deja descansar en el mangoneo del pañuelo que recoge esta gota perpétua, que si no horada piedras, acaba con mi paciencia á despacho del agua de colonia y del amoniaco con que unto y froto la pituitaria.

En fin, conste mi tardanza y su causa, y paso adelante.

He leído y releído los discursos de mi respetable amigo don Francisco Romero Robledo. Qué fuerza argumentativa, qué elocuencia más avasalladora y qué razones más convincentes. Podrá no tener popularidad, según dice el otro don Francisco, pero todo el pueblo se ha interesado por sus discursos y lo aplaude y lo ensalza y lo glorifica; podrá carecer de importancia, según los del montón, pero Silvela ha reconocido que tuvo fuerza para derribar una dinastía y traer una restauración, y si eso es no tener valimiento, me río yo de los peces de colores, como dice un amigo mío.

Romero es el hombre del dia; para oírle se atropellan mutuamente los

diputados, se forman colas enormes para subir á las tribunas, y se afana el pueblo por leer cuanto dice el hombre más desprendido, más elocuente y más sincero de cuantos tiene á su frente la política española.

Y si eso no vale nada, quisiera yo unos cuantos cuartillos para brindárselos al de la daga, que ha quedado convertida en una verdadera espada de Bernardo que ni corta ni pincha ni corta un nabo.

Yo soy un mediocre por todos costados, pero nulo y todo, admiro á Romero, quiero á Romero y lo felicito con todas las veras de mi espíritu y con todo el entusiasmo de que es capaz un verdadero patriota.

Y dicho esto, para repetirlo cuantas veces sea preciso declarándome más romerista que el propio cosechero, voy á continuar mi monólogo con Perico, ese silvelista moderno cuyo silencio me entristece y cuya paciencia hace que cien veces al dia me acuerde de aquel Job que en el muladar padecía microbios y todo género de bicharracos.

Pues como te decía, Perico amigo, de la entrevista celebrada en la fonda de Italianos con don Alberto Camps, resultó una completa reconciliación, muy sincera por nuestra parte pero de parte de don Alberto... como te diré. Allí hablamos ya de elecciones y no hubo dificultad por parte de don Alberto de que don Juan Fabra y Floreta figurara en la candidatura por el distrito de la capital, y tan en serio nos lo ofreció, que lo pusimos en conocimiento del candidato incipiente, de Maciá y Bonaplata y demás amigos del partido liberal, retirándonos á nues-

tras tiendas dejando á los prohombres de uno y otro partido el arreglo de la cosa como tuvieran por conveniente, porque siendo peces pequeños, solo nos tocaba esperar y obedecer.

Yo no puedo decirte posteriormente que discutirían Camps y Vehí con nuestros amigos; lo que sí puedo afirmar es, que dias antes de convocar á los comicios al cuerpo electoral, Maciá, Quintana y demás prohombres nos dijeron que habian convenido en que don José Vehí sería el candidato por la capital, comprometiéndose don Alberto y Vehí á sacar triunfante á Fabra y Floreta para la senaduría. He de decirte, con la franqueza que me inspiras, que tanto Solanllonch, como Sicans, como yo y otros nos llamamos á escama, pero fueron tales las seguridades que nos digeron nuestros amigos tenían de los conservadores, que callamos y nos dispusimos á secundar lo convenido.

Desgraciadamente nuestros presentimientos no eran infundados, y cuando principiaron á circular rumores de que en frente de nuestros candidatos iban á luchar otros más ó menos amigos de los conservadores, quisimos hacer alguna observación y, entre otros, Maciá trató de disipar nuestras sospechas diciéndonos, que él sería uno de los que tendría contricante pero que aquel uno no tenia nada que ver con Camps ni los suyos, y que si lo que temíamos era que se quedara Fabra y Floreta en el cesto del olvido, viviéramos tranquilos que Camps y Vehí cumplirían su palabra, porque en la elección de senadores no habria competencia.

Vinieron las elecciones; aquel gobernador nos traía intrigados, especial-

mente á mí que, tratándolo de cerca, tenia el convencimiento de que su cara no era el espejo del alma ni en su trato particular ni en el político; sabíamos que Camps iba á verle por la noche y no se podía saber que es lo que tramaban, pero que tramaban algo era para nosotros indudable, cosa que no querian creer ni Maciá ni Quintana, siendo como fueron siempre de buena fé con el joven don Alberto.

Llegaron las elecciones: la lucha fué tenaz y empeñada, menos en donde se presentaron Vehí y don Alberto que salieron como una seda en Gerona y en La Bisbal; Alvarez Mariño resultó también intangible; en cambio, Mataró venció á Rodés en Santa Coloma; Moreno, el actual intendente de Palacío, venció á Roger en Figueras; el caballero marqués de Aguilar, venció en Olot á Diez Romero; Maciá y Bonaplata arrolló á Call en Puigcerdá y don Alberto de Quintana hizo lo propio en Torroella de Montgrí con Senmanat. De tal suerte batimos el cobre los liberales, que si lees LA LUCHA de aquel tiempo verás que la contienda fué empeñadísima y probamos á los Julianes de la conservaduría que éramos muchos y buenos.

Los votos que obtuvieron los contrincantes de nuestros amigos ¿fueron espontáneos? Tú, Perico, lo sabes tan bien como yo; los Camps, Vehí y demás tropa tenian interés en que Maciá y Quintana sucumbieran y, aunque hicieron lo que pudieron, no lograron gran cosa porque cuando se trabaja de zapa, cualquier ruido perturba y atemoriza y Camps no se atrevió entonces ni nunca á dar la cara, mayormente cuando veía en puerta la elección de senadores y no le convenia

— 225 —



II

Magdalena Choquart

Lo que pasaba en aquella pequeña cabeza de veinte años era á la vez sencillo y terrible.

La inesperada pretensión de Jerónimo fué para la joven un nuevo motivo de tristeza.

¿Estaria condenada á llevar la desgracia de todos cuantos conociere?

En el instante en que empezaba á vivir sus grandes pesares, calmados en parte sus sufrimientos; cuando la resignación iba dominando en su alma, el destino ponía á su paso á aquel hombre, que la pedia que uniesen sus destinos.

Era bueno y honrado, hermano de su bienhechora, á quien habia jurado eterna gratitud.

Por lo que hacia á la cuestión de dinero, si era verdad que Francisca no tenia nada, cuando se restableciera podia ocuparse en cualquier trabajo, y siendo económica y estando bien aconsejada, llegaría á ser una buena ama de casa.

Quedaba la falta de su pasado, que podia mortificar los propósitos de Jerónimo, muy rigido en cuanto tocaba al honor.

Aquel matrimonio era imposible.

Sin embargo, Magdalena comenzó por hacer una oposición débil, y cuando su hermano le pedia que hablase á Francisca, no rehusaba de una manera categórica procurando únicamente ganar tiempo.

Poco á poco se abrió paso en el espíritu de aquella excelente mujer la idea de la conveniencia de unir aquellos dos seres á quienes amaba, y casi con la seguridad de que labrarian mutuamente su dicha, gozaba de atemano con la felicidad de ellos.

Esta opinión estaba fortalecida por un interés personal.

Veía ya á Jerónimo y á Francisca casados sucediéndole en su comercio, mientras ella se iba á vivir tranquilamente con su viejo al campo, disfrutando de sus pequeñas rentas.

Jerónimo era cobrador de una casa de banca por el momento; después habria solicitado una plaza en una oficina, ó de portero en un ministerio, y tal vez fuera nombrado guarda de algún monumento ó de algun paseo.

Mientras él se ocupara en sus funciones Francisca atenderia á la tienda, y seguramente no les faltaria nada siendo los dos honrados económicos y laboriosos.

Magdalena se alegraba de haber aconsejado á Francisca que ocultase su situación y que no hablara á nadie de su pasado.

Si Jerónimo hubiese conocido la verdad, nunca se le hubiese ocurrido la idea de casarse con ella.

char la capa al toro para ser cogido entablado y llevar el revolcón ache.

En cuanto terminó la elección de diputados, yo fui uno de los que protestaron de los manejos de los conservadores y auguré que en la elección de senadores nos darían la última prueba de deslealtad; tuvimos que callar porque Maciá aún esperaba en la eficacia de lo ofrecido, y tuvimos que resignarnos y sufrir callando, cuando tan fácil hubiera sido devolverles la pelota.

Y llegó la elección de senadores y... pero estoy dándote la gran lata con esta largueza y aplazo recordartelo dentro de pocos días. Tú y yo figurábamos en el partido *calamar* ó sagastino, de modo que teníamos partido y fuimos, en más ó en menos, de los fustigados. Hasta luego.

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

Es un hecho, según asegura la prensa técnica, la obtención de la incombustibilidad de la madera. Un nuevo método, que introduce en ésta, por medio de la electricidad, sales incombustibles, es al que somos deudores del hecho asentado.

Por este método se puede introducir en la madera el 28 por 100 de sulfoborato de amoníaco, y el 12 por 100 basta para dotar a la madera de una incombustibilidad casi absoluta. Las experiencias que acaban de cumplirse con planchas de 18 milímetros de grueso, tratadas según hemos indicado ya, han resistido durante una hora la temperatura de 1.150 grados, que es la temperatura de los altos hornos.

Otra experiencia, de que somos deudores al capitán de bomberos de París M. Cordier, ha comprobado, que un cofrecillo construido con planchas de dos centímetros de grueso y situado en el centro de un hogar a la temperatura de 1.150°, si bien se había carbonizado exteriormente algunos milímetros, podía proteger casi indefinidamente papeles de interés ó billetes de Banco encerrados en el cofre.

Puede asegurarse que no será posible el incendio de los teatros, ni el de los billetes que atesoran las cajas de los bancos y sociedades de crédito.

CIFRAS ELOQUENTES

EL COMERCIO EXTERIOR

Datos sobre importación
Los valores importados en el mes de oc-

tubre último, según los datos provisionales que el Ministerio de Hacienda publica en la *Gaceta*, alcanzaron la suma de pesetas 74.515.983.

Desde primero de año hasta 31 de octubre, ó sea en diez meses, la importación se elevó á 698.452.170 pesetas.

La cifra correspondiente al mes supera algo á la de octubre de 1899 y considerablemente á la de igual período de 1888.

En la totalización de los diez meses, el año actual arroja un aumento enorme de importación con respecto á 1888 y una baja de poco menos de cien millones con respecto al pasado.

Datos sobre exportación

En octubre de 88 enviamos mercancías al extranjero por valor de 76 millones y medio. En octubre del 99 por cerca de 71 millones. En octubre del corriente nos fuimos quedando por bajo de la primera cifra, pero hemos superado la segunda. Ascendió la exportación á 73.683.293 pesetas.

Los diez meses dan los siguientes totales:

En 1898, 672.842.948.

En 1899, 611.181.553.

En 1900, 594.946.850.

Los tres años últimos

Obsérvese á simple vista que nuestro comercio de exportación viene en decrecimiento constante, y que los dos años últimos están representados por cifras muy inferiores á las que corresponden á las importaciones.

Mientras en 1868 vendimos por valor de 672 millones y compramos por valor de 461, al año siguiente vimos invertidos los términos en la siguiente forma:

Importación, 790.290.604.

Exportación, 611.181.553.

Aunque varían las cifras, esta relación de-favorable entre lo importado y lo exportado se ha mantenido durante los diez meses primeros del año actual, cuyos resultados son como sigue:

Importación, 698.425.170.

Exportación, 594.946.850.

No tenemos hoy tiempo más que para registrar datos de conjuntos, de los cuales se deduce una impresión nada ligera. Pero lo importante en estas materias es el estudio de detalle, el análisis comparativo de lo que se vende á los extranjeros y

lo que de ellos se adquiere, para deducir si nuestra producción y nuestras industrias van en prosperidad ó en decadencia; si son permanentes ó eventuales las causas de esas grandes fluctuaciones de la balanza mercantil, y si el aumento mismo de la importación corresponde á un aumento proporcional de nuestra actividad para transformar y elaborar productos exóticos, ó á empobrecimiento efectivo de las fuerzas industriales de la nación.

Fatigaríamos tal vez á nuestros lectores acometiendo desde luego y realizando en un solo día ese estudio de los detalles. El público de los periódicos españoles está poco acostumbrado á tal género de alimentos, sea por su culpa, sea por la de los periódicos. Valdrá más dosificar la pócima.

Ingresos de Aduanas

Hay un alza considerable, grandísima, en la recaudación de Aduanas. Durante los diez primeros meses ha excedido en más de 34 millones de pesetas á lo que calculó el confeccionador de los actuales presupuestos.

Elébase la recaudación por todos conceptos á 152.099.341 pesetas.

El año anterior fué de 136.910.651.

En 1898 no pasó de 74.824.620.

UN SANTO ESPAÑOL

Con un solenne triduo, al que concurren multitud de fieles, se celebró hace unos días en Andújar la beatificación de Fray Marcos Criado, natural de dicha ciudad y cuya beatificación ha sido decretada por León XIII.

Fray Marcos Criado fué, llevado de su celo apostólico, á convertir moriscos á las Alpujarras, cuando en esta montañosa región se habían refugiado los más irreductibles islamitas después de la rendición de Granada. El fanatismo circo de estos moriscos patentizose después en la guerra. Cruelmente martirizado por ellos, murió éste, á quien el Papa ha elevado á los altares.

Contra el vicio de fumar

En Zamora se está organizando una sociedad con el título de «La Económica» y

que tendrá por objeto constituir una caja ó fondo con la cuota de los asociados, la cual será de 25 céntimos diarios, cantidad que podrán ahorrar cumpliendo el compromiso que adquieren al ingresar en la sociedad de no volver á fumar mientras á ella pertenezcan. Con los fondos se formará una caja de socorros mútuos de donde los asociados podrán tomar algunas cantidades cuando les sean necesarias.

«La Económica» comenzará á regir desde primero de año, y figuran en ella personas muy conocidas en aquella localidad.

Crónica teatral

Nada.—Arrepentimientos.—Tres estrenos y dos fracasos.—¿Aplazamientos?—Novedades próximas.

Si los anales del teatro tuvieran muchas semanas como la últimamente transcurrida, es indudable que el arte de Taiti arrastraba una vida miserable y oscura y entre todos los artes él sería el desheredado, el que viviría de migajas y el que cubriría sus carnes con harapos.

Había anunciado seis estrenos y se realizaren tan solo tres, y de estos solamente tuvo buen éxito una de las obras estrenadas: *La Guelta é Quirico*, de Pablo Parallada.

A la Princesa corresponden uno de los fracasos y el único éxito que ha habido. La obra fracasada se titula: *Mi nuera*, y es una traducción francesa que por lo desabazada y falta de interés, amén de otros delitos, merecía los honores del foso.

Inútil es decir que los artistas que la interpretaron, especialmente la señora Tubau, hicieron titánicos esfuerzos, y mas siendo la traducción de *Pedro Gil*, para salvar la obra, noble empresa en que ganaron aplausos y llamadas á escena; pero el fracaso era inevitable, y el frío glacial con que el público escuchó la nueva producción, fué la mejor prueba que puedan tener sus autores de su equivocación.

La Guelta é Quirico es una de estas salacisimas producciones, del popular *Melitón Gonzalez*, en que los chistes de buena ley y la caricatura aseguran el éxito y un agradableísimo pasatiempo á los que les escuchan.

Lo difícil era decirselo.

Pero Magdalena era una mujer que sabía querer las cosas: había decidido que Francisca fuese la mujer de Jerónimo, y era preciso que lo fuese.

Por su parte, la joven parecía no fijar la atención en aquel hombre, que hubiera podido ser su padre.

Le encontraba franco, amable y complaciente, pero estaba á cien leguas de sospechar que alimentase semejantes proyectos.

Por otra parte, no creía que nadie pudiera amarla ya, ni se imaginaba que podía ella amar tampoco á nadie.

El recuerdo de Paolo mismo se extinguía poco á poco en su alma, en la cual tan solo permanecía grabada la imagen de la pequeña Elisa.

La Madre había eclipsado á la amante, viuda antes de ser esposa.

Magdalena, que leía claramente en el alma de su amiga, no se atrevía á hablarle de matrimonio sin haberla preparado antes.

Por espacio de mucho tiempo se limitó á hacer resaltar ante sus ojos las cualidades de Jerónimo, y Francisca confirmaba aquella buena opinión, sin sospechar adonde iba á parar su amiga.

Un día la frutera le dijo, llamándola aparte:

—Dí, Francisca; quiero que me contestes con franqueza: ¿piensas que mi hermano puede ser capaz de hacer feliz á una mujer?

—¡Vaya una pregunta extraña que me hacéis!

—Quiero saber vuestra opinión.

—Jerónimo me parece un excelente corazón y un hombre honrado.

—Bien; entonces, respondedme como si se tratara de vos; ¿aceptarías su mano si os pidiese en matrimonio?

—¡Demasiado sabéis—contestó tristemente Francisca,— que eso es imposible!...

—¡No tan imposible como creéis, hija mía!...

—¡Cómo, señora! ¿No seríais vos la primera en decirle que mi pasado se opone á la realización de tal proyecto?

—¡Hum!... ¡Hum!... ¡Para todo pecado hay misericordia!... Habéis expiado bastante cruelmente un instante de debilidad, para que no se os pueda perdonar: además, sin la conducta culpable de esa miserable Micaela, os habríais conservado pura y no tendrías nada por que ser censurada hoy.

—No tengo nada de qué acusarme—dijo Francisca muy emocionada:—he amado... he sufrido... he llorado... Mi vida no es más que un pasado que no debe nada al porvenir.

—Todo eso son palabras y nada más que palabras hija mía. En realidad, mi hermano Jerónimo está muerto de amor por vos, y me ha encargado de deciroslo y de pedir oficialmente vuestra mano. ¿Qué debo contestarle?

—Os lo diré mañana—respondió Francisca después de un corto silencio.

Magdalena consideró inútil insistir en aquel momento, pero quedó impresionada por la extraña entonación que la joven puso en sus palabras.

—¿Que pensará aun esa cabecita?—pensaba Magdalena con inquietud.



La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, ligereza de digestión, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que dependen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR GALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, y se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Calliol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

El otro estreno y fracaso corresponde al teatrillo Romeá. El título de la obra es *Los Dragones*, y los padres de ella son los actores Julián Fuentes y García Ontiveros y maestro Chalona.

Otra novedad es que la tan cacareada compañía de ópera que había de representar la trilogía de Wagner *El anillo del Nibelungo* en el teatro de la Zuzuela, ha aplazado su venida por tiempo indefinido, lo cual resulta algo así como una plancha de la empresa de dicho coliseo.

Hay quien dice que no existe tal aplazamiento y sí la resolución de que no venga la compañía, en vista de que el abono no ha respondido á las esperanzas, y como los gastos en nómina son verdaderamente grandes, el miedo á una bancarrota se ha apoderado de los empresarios. Algo de esto debe haber trascendido al público, pues los abonados están recogiendo sus depósitos.

Novedades anunciadas para la próxima semana son, entre otras, el estreno de *La Tosca* en el Real, y el de un melodrama lírico-lírico de Llistó y Palomera, música de Manrique de Lara, en Parish.

De esta obra hemos oído hacer grandes elogios, muy especialmente de la música. Otra novedad en lontananza es la presentación de la vodevillista Margarita Duvál, del teatro Mathurina de París, en la Comedia.

Y no va más.

Mutis.

Madrid 4 de diciembre de 1900.



ALMUERZO

Tortilla de pan.—Bacalao á la provenzal.—Arroz y menudillos con cebra.—Biftecs saltados al madera.—Postres.—Café.

COMIDA

Sopa de puré de jamón.—Vaca cocida con coles.—Costillas de cerdo con salsa.—Pollo asado.—Crema borracha.—Postres.—Vinos.

Costillas de ternera con salsa.

—Después de bien doradas en manteca se les añade agua, sal, pimienta, y cebolla muy picada, se deja cocer todo hasta que la salsa se reduzca y al tiempo de servir las se rocían las costillas con zumo de limón.

Arroz y menudillos con cebra.—Hecho y apartado del fuego el arroz con menudillos de gallina, cebollas, pimiento y tomates, se vierte por encima batido de huevos que se hace cuajar, tapando la cazuela y poniendo brasa viva sobre la cobertura.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Con motivo de la festividad de la Purísima, patrona del arma de Infantería, mañana el Regimiento de San Quintín obsequiará á la Virgen con un solemne oficio que tendrá lugar en la iglesia de San Félix á las once y media de la misma. El lunes, 10 del actual, á la misma hora y en la propia iglesia, se rezará una misa de ré quien en sufragio de las almas de los compañeros de armas fallecidos.

En celebración de dicha festividad, se servirá un rancho extraordinario á la tropa.

—Ha fallecido en Barcelona el presidente del centro Industrial de Cataluña, don Antonio Vallés y Masferrer.

D. E. P.

—Han quedado agotados en las Admisiones de loterías de esta provincia los billetes del próximo sorteo de Navidad.

—Mañana, festividad de la Purísima Concepción, se celebrará á las diez un solemne oficio en la Santa iglesia Catedral, terminado el cual nuestro bondadoso prelado dará la bendición papal á todos los fieles que asistan á tan religioso acto.

A las cuatro de la tarde saldrá de la Basílica la procesión acostumbrada, recorriendo el trayecto de rúbrica, dando la guardia de honor á la Virgen un piquete del Regimiento de San Quintín con bandera y música.

—Una numerosa comisión, representando á las sociedades de marineros de las rías bajas de Galicia, ha llegado á Madrid con el propósito de reiterar sus gestiones en favor de los intereses de los pescadores del jeito.

—Según dice un periódico, la Lotería Nacional emite para el sorteo de Navidad 35.000 billetes á 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos de á 100 pesetas, distribuyéndose 24.500.000 pesetas en mil 750 premios y 3.499 reintegros. De manera que el Gobierno gana en la popularmente llamada *timba de Navidad* 111.000.000 de pesetas!

—Con motivo de la festividad de la Purísima, mañana por la noche habrá función lírica-dramática en la sociedad «Las Orlanas», terminando en lucido baile, y funciones dramáticas en el «Centro Metálico», «Centro republicano» y «Círculo Obrero».

—Ayer salieron para sus casas con licencia trimestral buen número de soldados del Regimiento de San Quintín, de guarnición en esta plaza.

—Aprovechando el buen tiempo que ayer hizo, viéronse las afueras de nuestra ciudad bastante concurridas, pues los gerundenses pudieron solazarse tomando el sol.

—Con objeto de que no haya privilegios y á fin de que todos los vecinos disfruten de la música, se ha dispuesto que esta durante los días festivos amenice el paseo de las Rambas tocando, alterando por rigoroso orden, un día en el extremo de la rambla de Alvarez, frente del puente de piedra, otro á la entrada de la calle de la Platería, y otro entre los pasos de Alvarez y de la Libertad.

Aplaudimos la orden dada y en nombre de los gerundenses damos las gracias mas expresivas á los dignos general gobernador señor Cornet y Coronel y coronel de San Quintín señor Sainz del Campo.

—Una brigada bastante numerosa está terminando el arreglo del adquinado de la calle de ciudadanos.

—Habiéndose ordenado en circular del Ministerio de la Gobernación que los vocales médicos y sus suplentes de las comisiones mixtas de reclutamiento continúen ejerciendo sus funciones en el reemplazo de 1901, ha quedado anulado el concurso convocado en esta provincia.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificarán hoy por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—La compañía del señor Bolmar está ensayando la bonita zarzuela «El traje de luces».

—Ayer se verificó en esta ciudad el Consejo de guerra ordinario contra el soldado Miguel Ferrás, por el delito de robo, siendo presidido aquí por el coronel del Regimiento de San Quintín don Leopoldo Sainz del Campo y Lopez.

El fiscal, teniente auditor de tercera clase don José Cabezús, pidió para el procesado la pena de 2 años, 11 meses y 10 días de prisión y defendió el sumariado el primer teniente don Antonio Amézagá.

La sentencia se hará pública cuando la haya aprobado el Excmo. señor capitán general de Cataluña.

—En méritos del expediente á qué dió

logar la visita girada el Juzgado de primera instancia de este partido por el magistrado de Carlos M. de Lizana, se ha decretado la suspensión de dos actuarios y para sustituir á los cuales han sido designados los abogados don Joaquín Llímés y don Eduardo Maluquer, que con el carácter de interinos se han posesionado de sus respectivos cargos.

—En el mes de noviembre último, se ha recaudado en esta provincia por tabacos, la suma de 321.881'41 pesetas; como en igual período del año anterior dicha recaudación ascendió á 293.918'30, resulta un aumento en favor de este año de pesetas 28.963'11.

—Ha llegado á Madrid el señor conde Collobiano, embajador del rey de Italia.

También ha llegado, procedente de París, el señor vizconde Irueste, restablecido de las contusiones que recibió en el descarrilamiento del sudexpreso en Dax.

—Por el Ministerio de la Gobernación se ha resuelto que en todas las excepciones enumeradas en el artículo 37 de la ley de reclutamiento y reemplazo, salvo en las de los números 5.º y 14, se debe comprobar documentalmente el número de hermanos que tienen los mozos y sus edades y estado, y en la del caso 5.º el número de hijos que posea la persona que crió y educó el mozo, procediéndose, cuando las familias no hubiesen residido siempre en la misma localidad ó distrito, á exigir la presentación de los certificados expedidos por los respectivos juzgados municipales de dichos puntos de residencia que fuesen necesarias para acreditar la vecindad igual de los interesados.

—Ha sido nombrado director de Teógrafos de esta provincia, don Francisco Sampel y Cardá, director de tercera clase.

—Han empezado los trabajos de las obras de la carretera en construcción de Santa Pau, por el punto conocido por «ca'n Bastons».

—Don Manuel Llímés del Torment y de Pastors, vecino de esta ciudad, en nombre y representación de su señora esposa hace saber que en el término de Riells y Breda posee las fincas Mansos Salvà, Castelllets, Dimoni Ribojas, Murera, Casa Xica y Manso Cort don March, todas con sus correspondientes tierras perfectamente deslindadas, las cuales con sus tierras correspondientes declaradas acotadas por las leyes vigentes, se declaran además, vedadas para el libre y exclusivo goce y aprovechamiento del dueño, á cuyo efecto y para que nadie pueda alegar ignorancia, se han colocado señales materiales y visibles que indican la prohibición absoluta de entrar en las tierras cerradas, acotadas y vedadas sin la expresa voluntad del dueño de ellas.

—LICOR CANIGÓ, el mejor digestivo.

—No sin sabrados motivos se ha dicho que es mas difícil de la que parece fabricar un cognac que pueda ponerse á la venta sin temor á rivalidades, pues para obtener un cognac así, es preciso observar la conducta que sigue la importante casa jerezana «Pedro Domecq».

Primeramente elige buenos mostos, después los destila con toda perfección y los envasa con inteligencia y por último deja que pasen en sus bodegas cinco años por lo menos. Que esto requiere invertir en el negocio tres ó cuatro millones de pesetas, y que es preciso olvidarse durante mucho tiempo de que se tiene inactivo ese capital, es cosa que á nadie se le oculta, porque solo así se puede ofrecer un cognac inmejorable y que pueda pretender la supremacía verdaderamente envidiable, que el Cognac Domecq goza sobre los demás, sean de fabricación nacional ó extranjera.

LOS DEBILES SE VUELVEN FUERTES

Las fuerzas físicas son una joya preciosa que es preciso no descuidar. Tan pronto como se observa que disminuyen, hay que

tomar las medidas necesarias para su conservación. La disminución de las fuerzas físicas es una señal segura de a dilatación de la sangre, que lleva como séquito gran número de enfermedades, como son la anemia, la clorosis, la neurastenia, las afecciones del estómago y de los intestinos, y también el reuma y las neuralgias. Guardaos de descuidar estas enfermedades, y no dejéis de hacer lo necesario para curarlas; para esto hay que reconstituir y enriquecer vuestra sangre, y triunfais del mal como lo ha conseguido la señora Palarés: Su padre D. Buenaventura Palarés, Aribau, 69, Barcelona, nos describe como sigue el curso de la enfermedad que padecía su hija.

«Desde hace mas de seis meses, mi hija sufría de una fuerte anemia: era pálida, siempre estaba cansada, y padecía continuamente de dolores de cabeza y de los riñones. Desesperado al ver que ningún remedio la aliviaba, la mandamos al campo, con la esperanza de que el aire puro tendría un efecto saludable sobre su salud; pero fué en vano. Un día vió un artículo en un periódico respecto á las Píldoras Pink, y me expuso su deseo de probarlas. La autoricé para ello y no puedo menos que felicitarla, ya que únicamente dichas píldoras le han devuelto la salud, las fuerzas y su buen color. Desde el principio del tratamiento una sensible mejoría se inició, y después de haber continuado durante cierto tiempo el empleo de las Píldoras Pink, ha obtenido tan buenos resultados, que ahora es desconocida y completamente restablecida. Autorizó á ustedes á ustedes á publicar mi carta».

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Gahlin et Co., farmacéuticos de primera clase de París, se hallan de venta en casa de D. Francisco de A. Roca, Gerona y en las principales farmacias al precio de pesetas 4 la caja ó á pesetas 21 las seis cajas. Nuestro representante para España, D. Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Una mujer que habla á las mujeres

Consejos valiosos dados por simpatía humanitaria

Cuando la ilustrada comadrona emite opiniones ó consejos que le sugieren sus conocimientos prácticos, toda mujer se complace en aceptarlos. Por esto nos complace en presentar al público la siguiente carta que hemos recibido de una de las más competentes comadronas de Barcelona, que da consejos de importancia á las mujeres.

He aquí su contenido:
Muy distinguidos Sres. míos: Tengo el gusto de manifestarles que en mi práctica como comadrona, he tenido ocasión de experimentar los efectos de su excelente Emulsión Scott, habiendo logrado que á muchas de mis clientas que durante la época de su embarazo sufrían toda clase de males propios de su estado, el uso de unas cuantas botellas de Emulsión Scott las ha fortalecido, evitándoles las molestias de las náuseas y demás sufrimientos, y con las fuerzas adquiridas de que antes carecían, lograron dar á luz con una facilidad admirable.

Siendo su preparado un poderoso reconstituyente, soy de opinión que las mujeres que durante su estado de preñez hacen uso de la Emulsión Scott, por más satisfactorio que sea su estado de salud, siempre les ha de beneficiar para llegar á un término feliz.

Si logro que mi opinión sirva de consejo, resultará en bien general, que es lo que desea su afirma. atenta S. S.,

DOLORES ACERO,
Profesora en partos.

Ronda San Antonio, 53, 2.º.
Considerando el objeto de la carta que precede y tomando en cuenta sus valiosos consejos, es de mucha importancia que se compre únicamente la verdadera Emulsión Scott. Es fácil distinguir la legítima de cualquiera otra preparación, viendo la etiqueta de cualquiera otra preparación, viendo la etiqueta de cualquiera otra preparación, viendo la etiqueta de cualquiera otra preparación.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marañón, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA
San Ambrosio ob. y Santa Victoria vir.

CUARENTA HORAS
Están en la iglesia del Hospital
Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.		Salidas	
Madrid,	9'30 mañana	Para Madrid.	2'30 t.
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona.	6'30 m. 2'30 t.
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia.	8'30 m. 5 t.
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols.	8'30 m. 5 t.
Olot y su linea.	5'30 mañana.	Id. Olot y su linea.	11 mañana.

*La distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros a las 8 y 30 las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana a 1 tarde y de 1'30 a 5'30. Entrega de periódicos, a las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 a 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana a 1 tarde. Valores declarados.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta a la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que es criben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

INHALADOR «SOMMA»

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas hablan de darse a dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada a sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR «SOMMA», consigue este resultado, llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfermedades pulmonares, hiperemias, anginas, aringitis simples, granulosas, ulcerosas, difterias, etc., etc. Al INHALADOR «SOMMA» acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene a prestar a la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1, F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto a que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse a una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso «curar la hernia» y curarla radicalmente. Esto ha venido a conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor a los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

FUERZA MOTRIZ

de 2 a 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 a 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores a gas pobre.

M. Taylor y C. de París
(Prviilegiados)

Dirigirse en España a los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 a 12 mañana.

Para el apartado, a las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	»
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Adistminración plaza de San Francisco, 6.